

## Editorial

---

### Todo en la vida nace de un sueño.

Hace tiempo en un promocional de una marca de electrodomésticos coreana se afirmaba... “El hombre sueña, porque a través de sus sueños ve el mundo no solamente como es, sino como debería ser”; y es totalmente cierto, todos los grandes descubrimientos de la humanidad, las grandes mejoras han surgido de inquietudes y de sueños.

El Boletín científico “Ciencia Huasteca” es un documento de carácter científico cuyo propósito es la difusión de la ciencia y la tecnología; sus aportaciones producto del trabajo de nuestros colaboradores son contribuciones que implican arduo trabajo y representan horas invertidas en favor de la investigación científica. La cual siempre es producto de un sueño.

En esta edición se presentan a nuestro público lector, 3 artículos, uno de ellos en el tema médico, uno más en cuanto a la enseñanza del idioma inglés y otro en el tema de agroecosistemas. Los tres productos son categorizados como artículos por la aportación que representan a la comunidad interesada en dichos temas, los cuales ponemos a su amable consideración.

Estoy seguro que serán de gran utilidad pues son temas variados que tienen la mejor intención de contribuir a mejorar el trabajo de quien así lo requiera.

En este mismo número se ofrecen 4 ensayos en el tema médico, los cuales contribuyen a tener una perspectiva más amplia en su área de conocimiento, todos ellos son contribuciones de gente que ama a su profesión y que entiende que el conocimiento es universal y que está hecho para compartirse con el único afán de la búsqueda de la verdad y el progreso del género humano.

También en este ejemplar, las ciencias de la educación están presentes por medio de dos mapas de representación de conocimientos, lo que puede ampliar los horizontes de los interesados o simplemente apreciar lo que alguien más entiende sobre de estos temas.

Ciencia Huasteca es un collage de elementos de diferentes áreas del conocimiento, una aparente debilidad que la tenemos como Fortaleza, pues, en este documento se encuentran elementos que nutren a varias disciplinas y que finalmente “soñamos” que sea el referente regional para la aportación de nuevos conocimientos, antorcha de perene fuego de la ciencia que en algún momento sea el oráculo de gente a la que pueda servir cada una de las contribuciones de quienes en este documento plasman sus saberes.

Son ya 16 números de Ciencia Huasteca, lo que representa 8 años de constante aportación científica que han evolucionado de manera notable. Hoy nuestro boletín cuenta con colaboradores con grado de Doctorado y con reconocimiento del Sistema Nacional de Investigadores del Concejo Nacional de Ciencia y Tecnología.

También nuestra revista cuenta con un Consejo Editorial muy serio con árbitros externos, de diversas instituciones dedicadas a la academia y a la investigación como la Universidad de Guadalajara, la University of Michigan de USA, la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, la Universidad Autónoma de Tamaulipas, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, la Universidad Autónoma de Baja California, la Universidad Técnica Estatal de Quevedo en Ecuador, la Universidad Antonio Nariño de Colombia, la Universidad de Granada de España y por supuesto la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo; lo cual garantiza en cierto modo la calidad de los trabajos que en ella se presentan, en aras todo ello de un gran sueño.... La indexación en Latindex el gran Sistema regional de información en línea para revistas científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal.

Es así como comprobamos aquella frase que escuche alguna vez de labios de nuestro querido Rector, el Mtro. Adolfo Pontigo Loyola y que se atribuye en autoría a George Bernard Shaw, escritor y dramaturgo irlandés “Los sueños son de gente despierta”.

**Mtro. Ignacio Sarmiento Vargas**

Director de la Escuela Superior de Huejutla